

旧暦、あるインフォーマルな会合で語られた一人の商社マンの言葉が忘れられない。日本の経営者のある年代以上の人々は、日本は中国に対して悪いことをしたと思い込んでいるので、中国人とのビジネス交渉の場で、相手の理不尽な要求でも「断るのは悪い」という意識が抜けない。それが日本企業にとって大きな損失になつている、というのである。

中国国民党による謀略

過去半世紀、日本人に中国に対する贖罪意識を植え付けた最大のネタは「南京事件」であった。昭和12年12月13日、日本軍が中国の首都・南京を陥落させてから数週間にわたり、南京市民30万人を虐殺したことである。「南京大虐殺」ともいいう。

しかし、今日では、それは仕組まれた謀略であったことが明らかになっている。自ら仕掛けた上海事変において、結局日本軍に敗れ、軍事的にはどうしても日本に勝てないと悟った蒋介石は、鉄砲のかわりにペンで戦う方針に転換した。国民党中央宣伝部に国際宣

伝処を新設し、欧米人に金を渡して日本軍の残虐行為を捏造した本世界中を駆け巡った日本軍による市民虐殺の報道は、もとを辿る

と、一人のアメリカ人宣教師の書いたメモに行き着く。その人物の名はマイナー・ペイツ。南京大学の教授でもある。彼は嘘の文書をつくり、それを南京を去る5人の欧米の記者に目撃証言の記録を装つて渡した。ニューヨーク・タイムズはじめ、南京事件の第一報は全てペイツ・メモの焼き直しである。もちろん、ペイツは国民党に雇われていた。

公文書が事件の不在を証明

南京城内には、アメリカ人宣教師を中心とする15人の欧米人によって国際委員会が組織され、宣街を含む区域に安全区が設定され、市民はそこに避難していた。安全区は日中両軍が立ち入ること

日本を衰退させた南京事件の嘘



新しい歴史教科書を
つくる会副会長
藤岡 信勝

これは、戦時国際法に違反して軍服を脱ぎ捨て、市民に変装した中國兵の「合法的処刑」であるとわざわざ注記されているのである。結局、南京事件なるものは、膨大な証拠があるように見えて、それは零細気づくりに利用されてい

るにすぎず、実態をタマネギの皮を剥ぐように確かめていくと中心には何もないことが判明するといふ次第になっているのである。

外務省見解の撤回が焦点

では、なぜ、日本人の多くがいまだに南京事件があつたと信じているのだろうか。それには写真の影響が大きい。国民党の宣伝機関は競つて捏造写真の製作に熱心に取り組み、数冊の写真集として出版された。

しかし、南京事件の証拠とされる143枚の写真は全て、事件の証拠写真の要件を欠いたプロパガンダ写真であることが証明されてゐる（東中野修道他「南京事件証拠写真を検証する」）。これについては、2月12日から3日間、東京・文京シビックセンターにて、プロパガンダ写真のからくりを解

明した展示会が開催される。

ここで述べたことは、日本「南京」学会などの研究によって、すでに十数年前に明らかになつていてある。それにもかかわらず、外務省のホームページには、相変わらず「日本軍の南京入城後、非戦闘員の殺害や略奪行為等があったことは否定できない」と書かれている。

これが教科書記述の根拠にもなっている。現在、小中高の歴史教科書は1社を除いて、南京事件があつたと書いている。

ところが、近現代史研究家の阿羅健一氏が外務省にその根拠となる行政文書の開示を求めたところ、「関係するファイル内を探索したが『該当文書を確認できなかつた』として、『不開示（不存在）』との回答が来た（『正論』2月号）」。つまり、日本政府は根拠もないのに、南京事件があつたと断定しているのである。この外務省見解を取り消せることなしに日本の再生はないことを、私たちには銘記しなければならないのである。

日本大使館は外務省本庁に報告す
る。効果は絶大であった。欧米の新聞報道と相まって、日本の外交官の一部や軍の首脳までもが、日本

の記述を読むと、(ふじおか のぶかつ)